

# 10 Jahre Hafis-Dialog Weimar

## Rückblick

Der UNESCO Hafis-Gedenktag 2010 war der Auftakt der Hafis-Dialoge Weimar der Konrad-Adenauer-Stiftung - am 14. Oktober 2010.

Die deutsch-iranischen kulturpolitischen Beziehungen wurden – ausgehend vom Goethe-Wort „Hafis ist mein Zwillingbruder“ in literarischer, geschichtlicher, philosophischer, aber auch in ihrer tagespolitischen Dimension von Anfang an konstruktiv, aber auch kontrovers diskutiert.

## Einblick

Im Vordergrund stand und steht der offene und freundschaftliche Dialog zwischen den iranischen und deutschen Teilnehmern. Dieser zivilgesellschaftliche Dialog sollte gerade in den spannungsreichen Beziehungen, die politisch vor allem durch den Atomkonflikt aber auch andere Themen belastet waren, den Schatten aufhellen und den Blick auf Iran in all seinen Facetten ermöglichen

Zu den öffentlichen Abendveranstaltungen haben wir in jedem Jahr interessante Referenten aus beiden Ländern eingeladen, die als Botschafter und Multiplikatoren des kulturellen und wissenschaftlichen Austauschs neue Diskurse mitgestaltet haben.

Die Ergebnisse der Diskussionen und weitere Texte wurden seit 2012 in mittlerweile drei Iran-Readern publiziert: [www.kas.de/iranreader2012](http://www.kas.de/iranreader2012) [www.kas.de/iranreader2014](http://www.kas.de/iranreader2014) und [www.kas.de/iranreader2017](http://www.kas.de/iranreader2017)

## Ausblick

Aufgrund des Erfolges haben wir den Hafis-Dialog Weimar seit 2015 erheblich ausgeweitet und - neben der öffentlichen Abendveranstaltung - einen ganztägigen thematischen Workshop eingeführt. Hierdurch werden die Vernetzung und die Zusammenarbeit zwischen den iranischen und deutschen Teilnehmern nochmals intensiviert.

Die Konrad-Adenauer-Stiftung ist den Teilnehmerinnen und Teilnehmern und den immer zahlreicher werdenden Gästen der Hafis-Dialoge sehr dankbar für dieses anhaltende und auf vielfältige Weise fruchtbare Engagement!

Diese menschliche Dimension in den interkulturellen Beziehungen verbindet unsere Völker und trägt damit zum Abbau von Vorurteilen und Konflikten und zu einer friedlichen Entwicklung zwischen unseren Ländern bei.

**Herzlich willkommen beim Hafis-Dialog Weimar!**